

Bonjour à tous,

Merci à tous ceux qui nous ont fait des retours suite à l'envoi de la première lettre d'info du service diocésain de l'écologie intégrale. Voici la seconde : elle arrive en pleines vacances, mais sa nouvelle rubrique Agenda ne peut pas attendre la rentrée avec de prochains événements locaux qui pourraient vous intéresser.

Bonne lecture, et n'hésitez pas à nous partager vos projets, vos infos, vos idées, vos envies...

Agenda :

- Le festival Alimenterre se tiendra du 15 octobre au 30 novembre partout en France. Par chez nous, entre autres, une soirée projection débat autour du film "la part des autres" à Devecey, le 4 Novembre. Ce documentaire pointe les incohérences du système alimentaire en France et souligne le rôle du consommateur. [Toutes les infos ici](#)
- Le centre diocésain accueille, les 4 et 5 novembre, un réalisateur malgache venu présenter ses films documentaires engagés autour, notamment, de l'écologie intégrale. Au menu : projections débats, expo photo, vente d'artisanat, repas musical... [Plus d'infos ici](#)
- Une conférence qui fait du bien à l'espérance : "L'entraide en temps de crise", le 9 novembre à Besançon, par Pablo Servigne, auteur de l'Entraide, l'autre loi de la jungle. "Avec la crise, les égoïsmes reviennent. C'est une idée reçue ! Non seulement ce sont les égoïsmes qui sont à la racine des problèmes, mais c'est plutôt l'entraide qui émerge en temps de catastrophe !" [Toutes les infos ici](#)

Nouvelles locales :

- Le 8 octobre s'est tenue à Ronchamp une journée "Économie vertueuse / Économie et foi chrétienne". [Retrouvez ici](#) un retour sur cette journée qui comprenait le témoignage étonnant de l'entreprise Gemdoub de Novillars
- Le presbytère de Rioz a ouvert ses portes et son jardin à une association de solidarité, Binette et fourchette solidaires. Un bel exemple de partenariat vertueux entre les chrétiens et le monde, dans l'esprit de Laudato Si'. [Découvrir le projet.](#)
- La paroisse de Notre Dame du Mont a lancé sa première initiative dans le cadre de sa démarche Eglise Verte. [Retour sur son "café raccommode"](#) du 24 septembre à la cure de Grandfontaine.
- La paroisse de Favernay a organisé mi-septembre sa deuxième fête paroissiale sur le thème Environnement et bien-vivre. [Récit ici](#)

Autres :

- Nous vous invitons vivement à découvrir et faire découvrir "La Lettre", le film-événement du mouvement international Laudato Si'. [A visionner ici](#). Le film raconte la rencontre entre 4 acteurs en première ligne face à la crise environnementale, et le pape

François. Si le film vous touche, il est possible d'organiser des projections dans le diocèse. Nous contacter.

- A retrouver en ligne sur la chaîne du Congrès Mission 2022, une table ronde réunissant Fabrice Hadjadj (philosophe) et Gaël Giraud (économiste et prêtre), sur le thème "Faut-il choisir entre le Royaume qui vient et la terre qui passe ?". [A revoir ici](#).
- La tribune des jeunes catholiques interpellant les évêques français sur le projet pétrolier de Total en Ouganda a bien été publiée dans la Croix le 3 octobre ([voir ici](#)). *"Le conseil Permanent de la Conférence des Évêques de France a été informé, et a pris très au sérieux notre tribune. Dans la foulée, le dicastère pour le développement humain intégral au Vatican a été mis au courant de notre initiative, et selon nos informations, il aurait encouragé nos évêques à condamner explicitement EACOP. Mais pour le moment, leur réponse tarde à venir. Nous attendons de leur part une réponse nette et sans ambiguïté, et nous continuons nos échanges en ce sens avec eux"*. Pour être tenu au courant de la suite des événements, [c'est ici](#).
- Dans le même domaine, le mouvement Laudato Si' a écrit une lettre aux évêques de France pour leur demander de désinvestir les énergies fossiles pour rejoindre l'appel du Vatican à préserver la Création. [Lire la lettre](#)
- L'association protestante A Rocha propose l'envoi par email (ou sur Facebook) d'une prière quotidienne pour la Création. Un beau moyen de s'unir à d'autres chrétiens pour former "un grand monastère qui prie" à travers l'hexagone. [Découvrir et s'inscrire ici](#)
- MOOC Habiter la maison commune, proposé par le collège des Bernardins et Fabien Revol. "Ce MOOC vise à donner les ressources de sens à même de nourrir la vie humaine engagée dans une transition écologique afin que cette dernière soit pérenne et porte un fruit qui demeure". Le MOOC a commencé début octobre mais il est possible de le suivre en différé. [Infos ici](#).
- Jésus était-il écolo ? S'Il était né au XXIème siècle, est-ce qu'il aurait pris son bâton de pèlerin pour militer contre le réchauffement climatique comme Greta Thunberg ? La réponse dans [cette courte vidéo](#) proposée par des Dominicains.

Vous recevez cette lettre car vous avez manifesté votre intérêt pour le sujet de l'écologie intégrale, ou vous avez participé à un événement que notre service a organisé. Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre, il vous suffit de nous le faire savoir à tout moment par retour de mail, vous serez alors retiré de la liste.

Fraternellement,

Hélène, pour le service diocésain de l'écologie intégrale

--

Hélène HYPOLITE

Service Diocésain de l'Écologie Intégrale
www.diocese-besancon.fr/ecologie

Ambassadrice Eglise Verte

BESANÇON

Animatrice Fresque du Climat

Site internet : [www.diocese-](http://www.diocese-besancon.fr)

18 rue Mégevand 25000

06 71 70 27 67

Présence au Centre Diocésain les mardis, jeudis, et les mercredis matins.